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郭敬明周六合肥签售《爵迹》
星报讯（记者 吴笑文） 9月11日下午1：30，郭敬明将现身位于合肥长江中路的安徽图书城，为新书《爵迹》举行一场大型的签售活

动。郭敬明称：“《临界·爵迹》不同于10年前的《幻城》，可以说我在这个新的故事里使用了比《幻城》复杂五倍以上的庞大设定。”

记者：拍摄一部改编自文学作品的

电影，困难在哪里？

陈英雄：拍摄一部改编的电影，简单

的是故事已经有了，难的是有些时候你

不得已要改编一些你不喜欢的场景。当

然这是次要的，最重要的是当我们改编

一本书，我们改编的不只是故事，还有我

们自己阅读这个作品时的感受。这是最

难的一部分，就是那些我们读一部文学

作品时的分歧，诗意，情感，要找到与之

对应的视觉语言来表现，这是拍摄改编

电影的难度。

记者：为什么村上春树最终让您来

翻拍？为什么他把改编的权利交给了

您，而不是日本导演？

陈英雄：我不知道，真的不知道，这

个问题应该问他。

记者：您的假设性的看法呢？

陈英雄：我认为他就是喜欢我

的电影，很简单。他认为由我来翻

拍会带给他的作品一个不同的视

点 ，比起一个日本的视点要有意

思。也许是这样，我不知道……

记者：在这部电影的激情戏里，

就像您说

的 ，您 更

喜 欢（拍

摄）的 是

人 的 面

孔 ，所 以

我 们 在

《挪 威 的

森 林》里

的激情戏中看到您

拍摄了许多脸，但

是身体都没怎么拍摄，我

想知道为什么？是因为亚洲人更内向内

敛吗？

陈英雄：一点也不是，是因为在很多

电影里裸露的床戏场面的拍摄永远不让

我满意。漂亮，但不让人满意，我发现大

家拍的都差不多 。如果你想拍一下特别

的，又会变得太特别，我看到过有一些导

演拍了一些不一样的。但当它太特殊

了，我们又一下就发现了，这让我们失去

了人物的情感的连贯性，这个是一定要

控制好的，这是为什么我更愿意拍摄面

孔，因为我们要关注两个人头脑里发生

的变化。

记者：您说过原著作品最吸引你的是

那种隐秘、隐晦的感情，你是怎么理解的？

你怎么理解三个男女主角之间的关系？

陈英雄：可以这么说，主要人物是他

和两个女人，和第一个女人，开始一段感

情，但很突然地停止了，那个女人消失

了，走了，他的生活一下中止，他非常伤

心，也许还有些对自己的愤怒。他很走

运地遇见了另一个他喜欢的女孩儿，但

他还是牵挂着第一个女人，因为对于第

一个女人的失踪，他有一种强烈的挫折

感，也很想明白到底发生了什么。当他

明白了第一个女人的过往，他努力地想

去救她，他明白他终究不能救她，她死

了，他爱她，他感受到了我们能感受到的

最大的悲伤 ，电影就顺着这个线。

记者：在您的电影里我们看到了不

少越南风景，《挪威的森林》是一个日本

的故事。您有没有发现不同文化之间的

隔阂？

陈英雄：有不同，但没屏障，这也是

艺术的作用，艺术是用来跨越这种屏障

的，用来分享，用来沟通，用来使我们理

解那些我们不能理解的，这是艺术的

美妙之处，所以当我改编这个小说

的时候，对我而言是很自然而然

的，没有犹豫，没有害怕说什么

我能不能改编这个，因为这是

一部日本小说，对我来说是一

定可以的。

记者：每个人看书的时候

都会想象书中人物的样子，您是如何选

择三个年轻的演员的。

陈英雄：我首先是从个性的角度上

来选择，演员的个性要和书中人物相似，

接下来是他们的才能，来完善他们在镜

头前的表达，这些事最重要的。

星报讯（记者 吴笑文） 昨日记者获悉，

在省委宣传部、省广电集团和省电影发行放

映总公司的大力支持下，以丰富和提高合肥

本土市民文化生活为目标，位于省城安庆路

与六安路路口的艺术影城金秋十月将正式

开门迎客。

2007年的一个下午，随着几个广告牌的

拆下，从电影最红火的上世纪80年代一路走

来的合肥艺术电影院消失在了省城众影迷

的视线。闻听艺术电影院将以全新的面貌

向合肥市民开放，市民朱先生笑着告诉记

者，以前艺术电影院他常去，最早是和他的

女朋友去看，后来女朋友成了自己的妻子后

也去看过，现在在去艺术影城看电影就是和

妻子、孩子一家三口去了。

经过二十多年的发展，艺术电影院已经

完成了从胶片到数字电影的过渡。重生的

艺术影城是一座投资约2000万人民币打造

而成的五星级影城，八个豪华放映厅均采用

数字放映技术，拥有3个目前合肥市功能最

好的3D放映厅，上千个座位。影院的黄经

理说，影院的放映视听指标全是按国家五星

级影城的技术要求打造，定会为广大的省城

市民带来一番豪华极致的视听享受。

即便有暴风雨般的痛楚
仍透着宁静的诗意
越南导演陈英雄电影《挪威的森林》 将于12月上映

星级影院建设渐入佳境
省城市民熟悉的艺术影城十月涅槃重生

沙河酒业是安徽的老牌企业，在安徽

省内白酒行业中，沙河王位居前列。上个

世纪80年代，安徽沙河更是以“点燃激情，

滴滴难舍”八个大字的广告语而为外界所

知，并由此走向辉煌。沙河王酒香醇甘美，

不仅继承了老五甑酿酒工艺，而且还沿用

其悠久的酿造技术，可谓白酒中的精品，堪

称典型的浓香型白酒。

众所周知，几乎所有的工业品都怕储

存时间太长而过期贬值，但是对于白酒这

一产品而言却恰恰相反，不怕企业倒闭关

门或者拍卖转让，只要储酒的窖池不变质

受损，就不怕酒窖外面是经历如何的风雨

变革。 如今，实力强劲的沙河王联手歌坛

经典姜育恒先生，沙河王滴滴纯酿的酒香

又飘回了每个安徽人的身边。 杨艳辉

“点燃激情，滴滴难舍”

在拍《挪威的森林》之前，陈英雄17年时间只拍摄了5部电影，其中一部获得了戛纳电影节的

金摄影机奖，另一部获得了威尼斯金狮奖，还有一部，是奥斯卡外语片的提名影片。说陈英雄是亚

裔导演中最出色的那位，未免过誉，但他绝对是最具风格之一。看他的电影，看得是这样一番光

景：即便周遭有暴风雨般的痛楚，仍透着宁静的诗意，这部《挪威的森林》亦如是。 星报综合


